



Universidades deben combatir corrupción

13 MAY 2005



La mesa redonda contó con la participación de la Dra. Yamileth González, el Dr. Eugenio Trejos, el Dr. Rafael González Ballar, y el Lic. Rodrigo Arias. (foto Denis Castro Incera).

Las universidades tienen la obligación ineludible de combatir la corrupción y de aportar soluciones a los problemas de la sociedad, según expresaron los rectores de las universidades públicas del país en inauguración del ciclo de conferencias sobre la lucha contra la corrupción e impunidad, organizado por la Facultad de Derecho de la UCR.

La actividad tuvo lugar el lunes 9 de mayo, en el Auditorio Alberto Brenes Córdoba de esa Facultad, y giró en torno al tema La misión universitaria en la solución de los problemas nacionales: la responsabilidad anticorrupción de la academia.

Contó con la participación de la Rectora de la Universidad de Costa Rica, Dra. Yamileth González; el Rector del Instituto Tecnológico, Dr. Eugenio Trejos; el Rector de la

Universidad Estatal a Distancia, Lic. Rodrigo Arias, y el Decano de la Facultad de Derecho, Dr. Rafael González Ballar.

Según dijo la Dra. Yamileth González, el país atraviesa por un período caracterizado por la inseguridad, el aumento de los precios y las luchas partidarias. En este ambiente muchos vuelven la mirada esperanzadora hacia la educación superior pública, pues es en las universidades en donde se discuten los problemas nacionales.

Desde su creación la UCR ha sido consciente de su compromiso con la sociedad, así como con la formación de profesionales de calidad, éticos y críticos, dijo la rectora.

Por su parte, el Dr. Eugenio Trejos, apuntó que en la segunda mitad del siglo 20 nuestro país se caracterizó por la búsqueda de una nueva estrategia de desarrollo, la evolución hacia un estado empresarial, el surgimiento de fuertes luchas ideológicas con un sistema socialista pujante y una polarización de las doctrinas sociales del país, y en donde era fácil discutir en torno a los problemas nacionales.

Agregó que “en este ambiente los costarricenses nos conformábamos con ejercer el voto y ceder el poder al bipartidismo. Pero esa Costa Rica fue desapareciendo paulatinamente, y hoy tenemos un Estado menos obeso que en los años 50, pero también menos eficiente”.

El Lic. Rodrigo Arias expresó que las universidades tienen un papel que cumplir y es la reconstrucción de la institucionalidad pública. Agregó que no es amparándose en el hecho de que la corrupción no es nueva como se va a resolver, sino que es planteando acciones concretas.

En este sentido, hizo un recuento de las acciones desarrolladas por Consejo Nacional de Rectores (CONARE) después de la marcha por la dignidad nacional convocada por las universidades públicas.

Al respecto mencionó el proyecto de reforma a la Ley de Contratación Administrativa, la propuesta para un nuevo sistema de financiamiento de los partidos políticos, una nueva Ley de Referendo, la despolitización de las Juntas Directivas, y la conformación de un diálogo social.

Finalmente, el Dr. Rafael González Ballar manifestó que la Universidad debería pensar en una estrategia, en hacer estudios profundos en torno a este tema y dar respuestas concretas a la sociedad.

[María Eugenia Fonseca Calvo](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

mefonsec@cariari.ucr.ac.cr